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AA4 委員訪談

■代表廠商會
致送愛心湯水
慰問醫護人員

支持堵塞港區國安漏洞

史立德表示，香港今日的繁榮，特別是擁有
國際金融中心地位，是幾代人辛苦建立而

成，得來不易，應該珍惜。自回歸後，「一國
兩制」、「港人治港」、高度自治的方針一直
行之有效，令香港的發展比回歸前更好。惟近
年來，在資訊自由開放的社交媒體誤導，加上
教育失焦的影響，令香港的年輕人錯誤理解
「一國兩制」的概念和實踐，出現「港獨」、
「攬炒」等危害國家與香港的行為，因此必須
盡快堵塞香港在國家安全方面的漏洞。
香港在國際貿易上一直扮演連繫內地和國際

市場的橋樑角色，經商數十年，史立德深明
「法治」及「穩定」是香港吸引外資的成功要
素，而落實港區國安法正好能遏止現今的政治
亂局，維持社會穩定，保持香港國際金融中心
地位。而透過具法律效力的執行機制維護國家
安全，可使商家無後顧之憂地進行國際金融活
動，加強本港、內地和外國投資者於香港投資
的信心，維持香港整體的競爭力。
史立德表示：「商人要一個穩定的營商環境。

正如國家外交部長王毅所言，國安法有『三不影
響』，包括不影響香港的高度自治、不影響香港
居民的權利和自由、不影響外國投資者在香港
的正當權益。今次國安法並非針對商業營運，
反而更有利香港的長遠穩定，商家和投資者的
權益將更受保障，香港作為國際金融中心的地
位亦將更為穩固。」

針對極少數「港獨」「黑暴」分子
「港區國安法」的法案內容針對四大範圍，
包括禁止分裂國家、顛覆中央政府、禁止外部
干預和禁止恐怖主義行為和活動，中央有責任
維護香港的穩定，透過立法保障香港市民的生
命財產安全、基本權利、自由和切身利益乃應
有之舉。史立德指出，今次立法對絕大部分香
港市民都沒有影響，而且香港人的言論和集會
自由均受到基本法保障，法案針對的只有極少

數的「港獨」、「黑暴」分子。只有與外國政
府或政治組織聯繫，以及經常跑到外國，乞求
外國政府干預中央或香港事務的人，才會受影
響。史立德更表示，從來未見過一個地方的人
民乞求其他國家懲罰自己，而且心甘情願成為
其他國家的棋子，損害自己國家的利益。
有反對派多番質疑國家訂立港區國安法的權

力，史立德反駁指，觀乎全球不同國家，他們
均有設立自己國家的國安法，以保障其國家安
全和權益，正如美國亦有設立24條國安法。
香港是國家的一個特別行政區，維護國家安全
只有「一國」之責沒有「兩制」之分，中央透
過基本法附件三的形式訂立港區國安法，是合
憲、合情、合理，毋庸爭疑。
最後，史立德呼籲特區政府就國安法多作講

解，讓社會各界及市民大眾有更多認識，更加
放心，從而爭取更大支持。他更期望，訂立
港區國安法後，「一國兩制」行穩致
遠，香港前途更加光明，「馬照
跑得更快，舞照跳得更
美」。

香港自去年6月開始，示威、破壞及暴力事件似乎成為「新常態」；

在瘋狂混亂、永無寧日的局勢當中，不少企業倒閉，極多基層市民失

業。廣州市海珠區及廣西壯族自治區政協委員史立德認為，國家訂立港

區國安法有絕對的迫切性，透過立法禁止香港本土恐怖主義及外國勢力干

預香港事務，能有助平定香港的亂局，讓香港重回正軌，建構一個更穩定

的營商環境，有利推動香港整體發展。

■感謝香港警察止暴制亂，
嚴正執法！

■史立德出席本年度廣西壯族自治區政協
會議

訂立港區國安法
保障香港未來繁榮穩定
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嗇色園義工們
一同參與派發
口罩活動。

■代表黃大仙
健康安全城市
致送防疫禮品
包給長者居民

履行政協委員職責履行政協委員職責
推動扶青養老服務推動扶青養老服務
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■雲南省政協常委、雲南省政協港澳委員
聯誼會主席莊哲猛

齊心抗疫堅信最後勝利

莊哲猛目前還擔任雲南省政協港澳委員聯誼會主
席，在此次抗擊新冠肺炎疫情中，他發動組織

會員積極籌集捐贈物資，參與派發防疫物資，支持
抗疫工作。訪談中，莊哲猛分享了在抗疫過程中的
一些困難，他說，在組織從國外運送物資回國期
間，遇到了一些通關手續方面的麻煩，後經與幾個
部門多方協調處理，物資都陸續及時到達目的地。
他感恩道，只要大家心往一處想、勁往一處使，困
難終將會被克服。
親身參與之下，莊哲猛對此次祖國強大的抗疫行

動信心十足，他始終堅信抗疫一定會取得最後的勝
利！在疫情剛發生時，無論在何時何地，他都明確
表示：「要相信國家，相信政府，一定會戰勝疫
情」。事實勝於雄辯，在抗疫取得階段性成果後，
今年的全國「兩會」順利召開，通過這次突如其來
的疫情，也讓廣大民眾看到祖國的制度比西方一些
國家的制度更具優勢，他說，這也是祖國在意識形
態方面取得的勝利。

培養青年正向思維能量
「助人為樂！自得其樂！知足常樂！」是莊哲猛
人生三樂宗旨。他相信受人之恩不忘於心的人，應
該都會成為正能量的人，在未來也是能報效祖國回
饋社會的人。抱此信念，莊哲猛一直非常關注年輕
一代的發展，期望青年人以正能量完善自身，服務
社會。1991年至今，莊哲猛都在不斷參加各項資助
青年的公益事業。其中令他最感欣慰的是，當年受

他資助的一些學子，已經按照他的囑
咐，現已在資助其他弱勢人群，繼續傳
遞愛心。
但面對香港當前形勢，黑衣暴徒持續擾

亂香港社會，對香港的違法破壞令中華兒
女都感到十分心痛，而其中不乏大量被利
用的學生、青年，所以他認為，端正青年
一代的思想是目前整個社會重中之重的工
作。他提議，由於港區省級政協委員在全國各省市
都有投資，且與當地均保持着較好的合作關係，應
該大力發揮各省市政協委員的作用優勢，由相關部
門溝通協調，多組織帶領香港青年到內地看看大好
發展形勢，拓寬視野、凝聚共識。透過加強香港與
內地的溝通與互動，鼓勵支持並扶持年輕人在當地
就業創業，讓年輕人多了解祖國的歷史和文化，感
受祖國的富強繁榮。他特別指出，要注重愛國社團
基礎人員的下一代，如由他們去帶領、更廣泛地組
織青年人，相信發揮的作用可以更大。
對於全國人大日前高票通過港區國安法立法決

定，莊哲猛表示堅定支持，他說，通過港區國安
法是為香港今後穩定發展提供法制保障基礎，既迫
切，又合法、合情、合理。他希望，港區國安法可
以盡快落實並執行，以及時依法嚴懲暴力犯罪分
子，早日還香港往日繁榮。

提案聚焦發展養老產業
2020年是全面實現小康社會與「十三五」規劃的
收官之年，也是最關鍵的一年。莊哲猛認為，在當
前的形勢下，港澳委員的雙重作用也顯得更加重

要。他稱，首先大家要順應時代的發展，團結一
致、擺正位置，在工作和生活中都要密切關注當地
的動態和實際情況，以大局為中心，充分發揮自身
優勢和特長，及時地建言獻策，竭盡全力為政協工
作服務。
在關注到雲南為典型的「未富先老」地區，很多

家庭難以承擔高額養老醫護費用，存在家庭成員
忽視對老人照顧的問題後，莊哲猛今年就雲南省
養老敬老方面的問題提出了有關「弘揚傳統美
德、傳承孝道文化、發展養老事業、改善養
老服務」為主題的提案。他指出，不能單
純依靠傳統的家庭養老方式，需要政府、
社會力量以及家庭成員之間共同承擔養
老責任。他建議，雲南省大力支持發
展養老產業，以產業效率帶動養老
服務；重點改造和提升養老服務
體系；進一步完善養老服務立
法，強化全民正確的養老觀
念，藉提升思想道德層次，
形成尊老、愛老、敬老的
觀念與良好風氣。

「政協委員職責對於我來說是真正的使命和追求。我矢志不遺餘力、全心全意去履職盡責，用自己最大的努力為

社會去做一點事、盡一份力。」雲南省政協常委莊哲猛日前接受人民政協專訪時表示，「我算是老政協委員了，連

任了四屆政協委員，陪伴政協走過了十多年的時光。現在從中央到地方政府都越來越重視政協工作，我由衷地希望

每位政協委員都要珍惜機會、保持初心，要以當年爭取當政協委員時的那種熱情去做政協工作。」
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■莊哲猛（右）參與向基層市民派發抗疫
物資，希望與大家齊心協力、共克時艱。

■莊哲猛（左）為愛國愛港候選人加油
打氣


